



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

El Festival Internacional Guitarras del Mundo es un encuentro de gran prestigio internacional por el que han pasado, desde su inicio hasta la actualidad, más de mil guitarristas de todo el país y del mundo. Este festival homenajea y promueve la guitarra, un instrumento que en esta tierra tiene una extensa y valiosa tradición, convirtiéndolo en cuna permanente de los amantes de las seis cuerdas.

Por primera vez en sus 26 años de historia, todos los conciertos pudieron verse de manera virtual. Otra de las innovaciones en este concierto es que las producciones fueron traducidas en ocho idiomas diferentes para el servicio de Radiodifusión Argentina al Exterior, que dedicara espacios al festival.

La 26° edición del festival se realizará del 9 al 22 de noviembre de 2020, a través de distintos canales y redes virtuales. Del 9 al 15 de noviembre a las 19 hs. se transmitió por los canales del Ministerio de Cultura de la Nación en YouTube y Facebook. Del 16 al 22 de noviembre se transmitió a través de la Red Emisora de Radio Nacional, donde se emitió un programa especial conducido por Santiago Giordano.

La edición de este año contó con la participación de 20 músicos extranjeros que representaran a 13 países de todo el mundo y 70 músicos de nuestro país, de los cuales dos de ellos son reginenses, los hermanos Jorge y Luciano Palacios. Luciano Palacios participó del festival el día 11 de noviembre, en tanto que Jorge Palacios hizo su presentación del día 14 de noviembre.

Los hermanos Palacios nacieron en la localidad de Villa Regina, ambos estudiaron en el INSA (Instituto Nacional Superior de Artes) y obtuvieron el título de Profesor Nacional de Música con especialidad en guitarra.

Jorge Palacios, una vez recibido, vivió en Buenos Aires y volvió al Valle, para radicarse en Neuquén donde reside actualmente y ejerce la docencia en la Escuela Superior de Música de Neuquén. Formó parte del "Dúo Escordando", un dúo de guitarras junto al artista Jorge Marti, con este dúo estuvo recorriendo Qatar y Guyana. Ha participado en diversos cursos, concursos y seminarios logrando obtener importantes distinciones. Integró el Cuarteto de Guitarras de Río Negro del IUPA, el dúo de guitarras Portal-Palacios y diversas agrupaciones de música de cámara y popular. Jorge, recuerda el viaje a Roca, desde Regina, para cursar en el entonces INSA. "A veces llegaba más rápido haciendo dedo. Toda



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

una aventura compartida con amigos que estábamos en la misma. Sin duda, mis mejores recuerdos están en aquellos años de estudio en el INSA, conocí a las personas más influyentes de mi vida. Maestros extraordinarios, amigos entrañables y momentos que han marcado mis días para siempre”, dice.

Luciano Palacios en el transcurso de su carrera ha participado en el ciclo de audiciones internas del I.N.S.A. como solista y con diversos grupos. Se ha presentado en distintos festivales de la zona del Alto Valle como la Fiesta de la Manzana y Fiesta de la Vendimia tanto como solista instrumental y con diversos grupos musicales. Ha participado en el Concierto Homenaje a Atahualpa Yupanqui y en el Tributo a Homero Manzi, ambos declarados de interés educativo y cultural por la legislatura de Río Negro. Actualmente reside en Puerto Madryn en donde ha brindado conciertos como solista y con diferentes músicos. Desde el año 2010 formó un dúo con el contrabajista Daniel Muñoz con quien presentaron por distintas ciudades un espectáculo llamado “Peregrino” en donde interpretaron obras propias y de autores latinoamericanos. Integró un espectáculo poético musical denominado Mangoreanos en homenaje al guitarrista Agustín Barrios Mangore. Desde el año 2013 se integró al Cuarteto de guitarras “Tempo” elenco del I.S.F.D.A nro. 805 y desde el año 2015 integra el dúo “Palacios Barrena”, elenco de guitarras del I.S.F.D nro. 805 con el que brinda conciertos de guitarra latinoamericana en toda la provincia de Chubut. Actualmente es docente del I.S.F.D.A N° 805 de las cátedras de guitarra y participa activamente en las redes sociales brindando música instrumental en guitarra interpretando diferentes estilos musicales.

Es un orgullo que dos jóvenes músicos nacidos en Villa Regina- Río Negro con una amplia y sólida trayectoria musical hayan sido convocados para participar en la 26ª Edición del Festival internacional Guitarras del Mundo, manteniendo viva la memoria de nuestra identidad y de nuestro folklore, de nuestras costumbres, geografías y de nuestra gente.

Por ello:

**Autora:** Marcela Alejandra Ávila.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **DECLARA**

**Artículo 1°.-** De interés cultural, la presentación de los músicos nacidos en la ciudad de Villa Regina Jorge Palacios y Luciano Palacios en la 26° Edición del Festival internacional Guitarras del Mundo, realizado desde 9 al 22 de noviembre de 2020 de manera virtual a través de los canales del Ministerio de Cultura de la Nación y la transmisión de Radio Nacional.

**Artículo 2°.-** De forma.